
明陽中學 112年第 4季外部視察小組會議紀錄 

 

壹、時間：112年 11月 27日(星期一)下午 2時 30分 

貳、地點：本校簡報室 

參、主席：召集人藍秀宏兼任主席                       

肆、出席：林嘉柏委員、周瑋柏委員 

伍、行政協助及業務說明：秘書鄭澄偉(行政協助)、教務處設備組長李銘 

偉、餐飲科老師林子軒 

陸、討論事項： 

 一、本季貴校際開辦(含開辦中)那些技訓課程？參訓學生反映如何？  

     校方辦理情形： 

      學校教務處針對此議題，製作教務處技訓業務職類與成果簡報

ppt(如附件 1)，外部視察小組委員聽取教務處林子軒老師簡報說明。 

(一) 首先向委員報告學校各職類技能檢定成績狀況，包括中餐烹調、烘

焙食品、女子美髮等，並以學生檢定時的照片及成果解說。 

(二) 接續提報學生的學習回饋心得感想，學生又以技訓成果品分享弱勢

團體，從中培養慈悲心、感恩心及自我省思。 

(三) 報告新開辦「電腦軟體應用課程」，目前正處學習中，尚未檢定。 

(四) 介紹其他技訓課程之「學藝好週到」成果展，並以學生導覽之 2 部

影片供委員欣賞。  

 委員提問及建議： 

     藍主席：欣賞學生很棒的作品，讓委員們很吸睛，同時讓學生表現

創意及現場講說，感受老師對學生是極盡心力教導，學生

對未來規劃創業的可能性是很大的，學校是否有開辦學生

未來創業的課程及機制？ 

校方回應：在成果展中，即附帶有創業的計畫，包括店面承租、成

本、利潤及人事管理，學校會帶領學生程序步驟學習。



即使數據上無法精準，但面對出校後的新環境，透由模

擬練習及老師教導，可幫助開拓其視野。 

周委員：有關 TQC電腦檢定，行動裝置部分通過率較低？是否有機會

或時間可練習？ 

校方回應：行動裝置並不適在於操作部分，而是著重於學科部分，

學生對學科較弱，學校也是第 1次辦理此類檢定，學校也

須做滾動式的修正，了解學生在此訓練中如何加強，期

待未來會更好。 

周委員：對於學生多數未能通過檢定，除教育方式外，是否需討論

對學生評估適不適合？建議對畢業生做職涯調查，利用問

卷作追蹤輔助。 

校方回應：此項目為上級函示要求各矯正學校須執行；另委員所提

對畢業生出校後追蹤等，本校輔導處對每一位出校生，

從出校第一天起，即以著手追蹤，以了解生活是否正常、

就業狀況以及是否再犯等等，規定為期達 1年，滿 1年之

後視個案與輔導教師持續連繫之情形。 

藍主席：目前中餐是檢定丙級證照，想了解學校是否有規劃檢定乙

級證照？ 

校方回應：目前乙級證照有其規範，需在業界 2-3年後才有資格餐與

檢定；另檢定場地，學校目前均屬丙級專案場地，未符

合乙級之專案場地。 

 二、貴校籃球場建置太陽能光電達成雨天運動之預期成效如何？  

     校方辦理情形： 

     響應政府綠能，本校籃球場建置太陽能光電，以利雨天運動，本預

計於 112年底可完工，但因廠商缺工，以致工程延宕，目前廠商努力

趕工並加速進度，預計 113年農曆年前完工。 

學校並提供建置太陽能光電相關函文(如附件 2)。 

 三、學生陳情外部視察小組之案件及其處理情形？ 



校方辦理情形：本季無學生對外部視察提陳情案件。 

林委員：此次會議並未看見學生對校方意見箱處理簿？ 

校方回應：本校目前意見箱分為二類，一類是學生申訴案件，由政

風室主責，此類屬學生對校方陳情，多數屬於學生生活部分，由政

風室會請相關單位答覆，逐級陳核；另一類是外部視察意見箱，本

校依據相關規定設置外部視察意見箱於校園內(含學生寢室)。 

     本校依照陳情人陳情對象，分門別類來處理。  

上述 3項為第 4季所討論之議題；會後本小組由秘書陪同下，隨即進

入學校戒護區，開啟所設置之「明陽中學外部視察小組專用意見箱」。 

 接續回簡報室參觀學生工藝作品。如下圖 

   

   

 

 

 

 

 

柒、臨時動議：無。 

112年第 4季外部視察小組會議於當日下午 4時圓滿結束。113年度第

1季外部視察小組委員會議，預計於 113年 3月份辦理。 

 

 

 


